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COMITÊ DE INVESTIMENTO 

ATA DE REUNIÃO - Nº 007/2024  

 
Aos três dias do mês de junho do ano de dois mil e vinte e quatro, na sede do Instituto de 
Previdência de Vila Velha - IPVV, inscrito no CNPJ sob o nº 07.238.345/0001 – 27, localizado 
à Rua Henrique Moscoso, nº 1275 - Centro - Vila Velha/ES, reuniram-se na sala de reuniões 
deste Instituto os membros do Comitê de Investimento, nomeados pela resolução Nº 
001/2017, atualizado pela Resolução nº 002/2024, sendo conduzida pelo Diretor Financeiro 
desta Autarquia, Sr. Reynaldo Luiz Fassarella. Constatada a existência legal de quórum o 
Sr. Diretor agradeceu a presença de todos, dando assim início aos trabalhos.  
 
A reunião teve como pauta os seguintes pontos:  
1) Resumo referente ao estudo da ALM apresentado em reunião anterior;  
2) Análise da carteira de investimentos do IPVV (alocação e realocação dos recursos), 
3) Acompanhamento dos Recursos Investidos,  
4) Assuntos gerais. 
 

Item 1) Resumo referente ao estudo de ALM apresentado em reunião anterior - O Sr. 
Reynaldo Fassarella iniciou sua fala com a explanação do resumo referente ao estudo de 
ALM apresentado em reunião que ocorreu em 20 de maio do ano corrente, pelo 
representante da LDB Consultoria, Sr. Ronaldo de Oliveira.  Infere-se dessa reunião os 
seguintes dados: Gráfico demonstrando que a partir de 2036 a folha do Fundo Previdenciário 
(FUPREV) será maior do que o valor das contribuições mensais, que entra mensalmente 
atualmente. Apresentado um estudo de correlação, que demonstra a relação de cada 
produto com os demais, principalmente relação invertida, ou seja, quando um produto reduz 
o rendimento o outro tende a subir. Quando a bolsa sobe o dólar costuma cair, quando o 
dólar sobe muito, a bolsa tende a cair. Reforçando a importância da diversificação dos 
investimentos. A Sra. Patrícia Nunes pergunta: se o conteúdo apresentado mostra como 
diversificar ou é uma sugestão? O Sr. Reynaldo informa que o estudo indica a correlação 
entre um produto e outro (entre Selic, IMA-B, etc..). Ele demonstra os produtos que dariam 
maior retorno num prazo longo. O produto seria IPCA + taxa (%), porém quanto maior a 
rentabilidade esperada, maior o risco. A orientação é aplicar o maior número de recursos em 
Títulos Públicos, de modo a obter o maior retorno com o risco que o Instituto consegue 
suportar. E aí nos 5,23% que é onde está o retorno, na posição 4. Estabelece, então, que o 
risco é. 3,38%, (não é o maior), o risco maior seria de 4,57%. E neste ponto nós teríamos 
que colocar 4,29% em Selic, 0 (zero) em IRFM, 72% em uma IMA-B, 10% na bolsa 
Americana, 10% no mercado externo e 3% na bolsa nacional. Esse é o resultado do estudo. 
Temos espaço para aportar valores para 2040, 2045 e 2050, o estudo já está  

 

 

 



 
INSTITUTO DE PREVIDÊNCIA DOS SERVIDORES DE VILA VELHA ESTADO DO ESPÍRITO SANTO 

Rua Henrique Moscoso, nº 1275 – Centro – Vila Velha-ES – (27) 3229-7859  

 

desconsiderando a aplicação que vence em agosto de 2024, pois está dentro dos conformes. 
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Item 2) Análise da carteira de investimentos do IPVV (alocação e realocação dos 
recursos). Iniciado o debate em relação ao valor total a ser realocado. Relembrado que em 
2019 a taxa estava IPCA + 3%, e parecia bom para aquele momento, enquanto que hoje, 
qualquer percentual abaixo da meta não é bom, e acima da meta é ótimo. O Sr. Reynaldo 
informou os valores aproximados, hoje disponível para realocar: No Banco do Brasil, o valor 
aproximado de R$ 80 milhões. Na Caixa, aproximado de R$ 45 milhões e no Banestes 
aproximado de R$ 21 milhões; a ideia inicial seria realocar R$ 60 milhões. As Sras. Mariana, 
Patrícia e Lucia Helena questionaram se a assessoria financeira diz para comprar o máximo 
possível em títulos públicos, por que não iremos acompanhar? Sra. Patrícia questiona o 
porquê dos membros Sr. Reynaldo, Ricardo e André, entenderem pela aplicação do 
montante de R$ 60 milhões, abaixo do volume que estaria apresentado no estudo da ALM.  
O Sr. Ricardo diz que anualmente o estudo é atualizado e que podem haver mudanças não 
devendo seguir 100% a orientação, e junto com o Sr. André, justificaram que acreditam que 
as taxas podem subir ainda mais. A Sra. Mariana disse então para não colocar, aguardar a 
melhora. O Sr. Reynaldo esclarece: Entendemos que a orientação trazida pelo estudo de 
ALM, pela Assessoria financeira, não é um critério rígido, pois mensalmente tem entrado 
dinheiro, desta forma podemos analisar com cautela. A justificativa satisfez os participantes. 
Com base nas informações expostas e na situação atual da Carteira sob gestão, foi 
deliberado pelos participantes a realocação de alguns fundos, da seguinte forma: Retirada 
de R$ 50 milhões do Banco do Brasil; sendo R$ 14 milhões do Fundo BB Prev RF REF DI 
LP Perfil FIC FI, R$ 36 milhões do BB Prev RF IRF-M; e da Caixa, retirada de R$ 40 milhões, 
sendo R$ 34 milhões do Fundo FI Caixa Brasil Matriz RF e R$ 6 milhões do fundo FI Caixa 
Brasil IMA-B 5 Títulos Públicos RF LP; totalizando o montante de retirada de R$ 90 milhões 
que serão aplicados na aquisição de Títulos Públicos NTN-B, cuja taxa está acima de 6% + 
IPCA, para o ano de 2050. 
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Item 03) Acompanhamento dos Recursos Investidos: O comitê de Investimento, 
buscando transmitir maior transparência em relação às análises dos investimentos do 
Instituto, faz acompanhamento frequente da rentabilidade da carteira, observando as 
movimentações financeiras e avaliando os riscos, de forma a chegar mais próximo ao alvo 
definido na Política de Investimentos de 2024.  
 
Item 04) Assuntos Gerais: Nada mais havendo a tratar o Diretor agradeceu a presença de 
todos e deu a reunião por encerrada, sendo lavrada a presente ata que vai assinada por 
todos presentes. 
. 

Vila Velha-ES, 03 de junho de 2024. 
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